



Abstract – Master-Thesis

Titel: Neue Perspektiven durch mess- und überprüfbare Fachkompetenzen in der Fenstermontage

Name AutorIn: Manuel Maier

Seitenanzahl: 81

Hintergrund: Die Fenstermontage in Österreich ist kein Lehrberuf, wodurch sich berufliche Eignungen schwer nachvollziehen lassen! Aufgrund normativer Anforderungen und zugleich hohen Qualitätsansprüchen seitens der Kunden ist es erforderlich, Fachkompetenzen zu überprüfen, damit Jedermann die Gewissheit hat, dass Normen und Richtlinien eingehalten werden.

Forschungsfragen:

1. Was sind die Fachkompetenzen eines Fenstermonteurs und warum ist es wichtig sie zu messen und zu überprüfen?
2. Welche Möglichkeiten gibt es in Österreich, um sich als Fenstermonteur weiterzubilden und was sind die wichtigsten Weiterbildungsgründe?
3. Kann durch Standardisierung die Qualität verbessert werden und worauf wirkt sie sich noch aus?
4. Welchen Zweck erfüllen Zertifikate in der Berufswelt?

Methode: Empirische Analyse mittels Umfrage und Literarische Abstraktion wissenschaftlicher Berichte leiten die Forschung, worauf sich das Forschungsergebnis stützt.

Ergebnisse: Die Fenstermontage hat aufgrund vorherrschender Normen und Richtlinien einen sehr hohen Qualitätsstandard, der nur mittels formeller Aus-/Weiterbildung Einhalt geboten werden kann. Dabei spielt die Anerkennung der Weiterbildungseinrichtung eine große Rolle, damit die Aus-/Weiterbildung am freien Arbeitsmarkt gut verwertbar ist. Die Anerkennung unter den Kollegen, sowie die Verbesserung der allgemeinen Lebensqualität durch höheres Einkommen, bilden die nachhaltigsten Gründe, damit sich eine Person für Weiterbildung begeistert.

BetreuerIn: Mag. Dr. Erich Kremsmair, MBA

Weitergabe gesperrt: Nein
Datum:

Schlagnwortkatalog: Standard, Weiterbildung, Leistungsnachweis, Zertifikat, Anerkennung



Abstract – Master-Thesis

Title: New perspectives through measurable and verifiable specialist skills in window installation

Name Author: Manuel Maier

Number of pages: 81

Background: Window installation in Austria is not an apprenticeship, which makes it difficult to understand professional qualifications! Due to normative requirements and at the same time high quality demands on the part of the customers, it is necessary to check professional competences so that everyone can be sure that standards and guidelines are observed.

Research question:

1. What are the skills of a window fitter and why is it important to measure and verify them?
2. What opportunities are there in Austria for further training as a window fitter and what are the most important reasons for further training?
3. Can quality be improved through standardization and what other effects does it have?
4. What purpose do certificates serve in the professional world?

Method: Empirical analysis via survey and literary abstraction of scientific reports guide the research on which the research result is based.

Results: Due to the prevailing norms and guidelines, window installation has a very high-quality standard that can only be stopped by means of formal training and further education. The recognition of the further training institution plays a key role here, so that the training/further training can be used well on the free labour market. Recognition among colleagues, as well as the improvement in the overall quality of life through higher income, are the most lasting reasons for a person to be enthusiastic about further education.

Supervisor: Mag. Dr. Erich Kremsmair, MBA

Transmission prohibited: No
Date:

Subject catalogue: Standard, further training, proof of achievement, certificate, recognition